
港冀廣東省打擊源頭
曾蔭權昨日上午在特首辦，與率

領代表團訪港的朱小丹會面，就雙
方關注的議題交換意見。據了解，
雙方討論了「雙非」孕婦的問題，
及有關當前環球經濟形勢不明朗，
下行風險加大，粵港兩地應加強合
作應對，採取措施，協助港商渡過
難關，並把握國家「十二五」規則
的機遇，推動粵港合作更上一層
樓，讓粵港澳地區率先實現服務業
自由化，爭取在CEPA補充協議8提

出的在廣東先行先試的政策措施的
實施細節在今年內出台。
據了解，曾蔭權在見面中直言，

粵港合作發展今年充滿機遇和挑
戰，因面對外圍經濟不明朗、出口
增長放緩，粵港兩地都支持省內的
香港企業加快升級轉型、提升增值
能力並建立品牌，並重申粵港兩地
要把握「十二五」發展的機遇，在
廣東率先落實國務院副總理李克強
訪港時提出的惠港措施，透過CEPA
實現讓粵港澳地區率先實現服務業
自由化。

朱小丹昨日下午在出席廣東社團
總會新春團拜時，主動談及與曾蔭
權見面的情況，指自己上午和曾蔭
權討論過「雙非」孕婦的問題，
「港人可以放心，一定有辦法可以解
決」。

雙方認同經濟壓力增
他續說，自己和曾蔭權都認同今

年國際經濟形勢下行壓力較去年
大，上半年尤為關鍵，故粵港兩地
應加強合作應對挑戰，並強調廣東
方面會為港商創造穩定發展環境，
有利加快轉型升級，又希望以製造
加工貿易為主體的粵港合作，可以
升上另一層次，推動服務業，尤其
是高端服務業的發展及合作。
譚志源在出席同一場合時補充

指，曾蔭權藉 朱小丹是次來港的
機會，希望在源頭處理這問題時，
可以得到廣東省的配合和合作，尤

其是部分涉及跨境中介公司的問
題，倘內地有關部門能配合處理，
將會是一件好事。

譚志源指釋法須慎研
就有關修改以至釋法的問題，譚

志源強調，《基本法》第一百五十
九條所涉及的修法程序，需時較冗
長，步驟亦較複雜，未必可以應付
目前所面對的問題，而事情的背景
與多年前的一宗案件的判決（莊豐
源案）有關，故當局要從很小心和
很謹慎的角度來考慮應否提請釋
法。若真的要引用《基本法》第一
百五十八條來釋法，「在社會上也
不是沒有爭議的」，故行事時社會
上要有共識，以免引起不必要的爭
議和矛盾。

■香港文匯報記者　鄭治祖

工聯會去年爭取打工仔權益方面屢創佳
績，不但成功爭取最低工資立法，且會員人
數超額完成，區選結果又頻頻報捷，在勞工
界中地位更形鞏固。工聯會理事長吳秋北在
該會新春聯歡會上，寄語工會工作者要積儲
力量，趁工聯會即將舉行的代表大會之機，
計劃好未來3年的目標，再創佳績。

張鐵夫韓淑霞到賀
工聯會日前舉行新春聯歡會，中聯辦社工部

部長張鐵夫、青年部部長韓淑霞，工聯會會長
鄭耀棠、副會長黃國健，及其他工聯會領導、
屬會及地區義工等各界賓客濟濟一堂。
吳秋北在致辭時表示，2011年是工聯會豐收的

一年，不但成功爭取最低工資立法，保障工人
生活，會員人數更增加至36.8萬人，超額完成目
標。同時，建制派在去年區選中擊敗反對派，
其中工聯會更收穫豐富，「工聯小花」劉桂容
以其年輕幹勁，擊敗反對派重量級人物職工盟
立法會議員李卓人，更成為政界佳話。

2011年是工聯會的豐收年，吳秋北為工聯會去
年所得成果，衷心感謝各工會會員和義工的支
持。不過，工聯會第三十五屆代表大會即將舉
行，需計劃未來3年的目標和工作，吳秋北寄語工
會工作者要積儲力量，應付來年種種挑戰，並期
望工聯會上下繼續努力拚搏，爭取更好成績。
工聯會豐收並非偶然，實有賴一批批無私奉

獻的義務工會工作者。為嘉許表現傑出的義
工，工聯會在新春聯歡會中頒發了多個獎項。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港科技大學社會科學部副教授成名，以

學者之名卻扮演 極端職業政客角色，竭力

鼓吹激進路線和政治暴力，攻擊抹黑中央政

府，早前受到《文匯報》多篇文章批評，並

要求他回應其行為是否與學者的身份相符。

本來，真理愈辯愈明，但成名卻一直對質疑

的內容避而不談，反而不斷轉移視線，將批

評的文章抹黑為政治打壓，並指學界的言論

自由受到損害，他更將其他學者都拉落水，

當中包括中大政治與行政學系高級導師蔡子

強。成名曾在多個場合指出，他們三人(鍾

庭耀、蔡子強、成名)「均無加入任何政

黨」，認為「左報評論旨在抹黑本港推動民

主的學者」云云。

蔡子強與「學界長毛」非同類
蔡子強以至其他學者都會就不同政治社會

議題發表意見，當中的有些意見筆者並不認

同，對其中的某些觀點也提出過商榷。然

而，蔡子強與成名並不是同一類人。成名受

到社會輿論的批評，原因是他的言行逾越了

學者應有界線。成名一直以學者之名，行政

治之實，言論與激進反對派無異，對於激進

暴力行徑不講是非，高調支持違法違憲的

「五區公投」，在毫無證據下污衊他人，肆無

忌憚攻擊中央駐港機構，更成為「法輪功」

兩大媒體《大紀元時報》和「新唐人電視」

的常客，等等。這些究竟是學者行為或是政

客行為？成名可以回應嗎？顯然，成名是不

敢回應，所以才要千方百計轉移視線，甚至

將其他學者都拉落水。

本港不少學者經常就各項社會政策發表意

見，卻沒有受到批評，原因是這些學者論政

大多能做到以事論事，沒有成名般的偏頗，

也沒有如成名般熱衷參與政治，比激進政客

還要激進。試問，怎能將批評成名的文章視

為針對學界，損害學術自由？難道成名的偏

頗激進言行可以代表整個學界嗎？

轉移事件焦點挑動學界情緒
成名將蔡子強說成跟他一樣，連蔡子強本

人都不認同。蔡子強曾在報章撰文直指「我

跟吳志森和成名在諸如公投、政改等問題

上，都有頗為不同的政見」。顯然，蔡子強

並不認同成名的偏激政治立場。筆者在這裡

也想替蔡子強問一問成名：蔡子強有像成名

那樣頭戴學者光環，而熱衷參與政治運動，

甚至為違法違憲的「五區公投」吶喊聲援

嗎？蔡子強有像成名那樣公然支持邪教組

織，成為《大紀元時報》和「新唐人電視」

的常客嗎？蔡子強有像成名那樣在沒有證據

之下，肆意對中聯辦作出污衊及抹黑嗎？蔡

子強又有像成名那樣煽動極端風氣，為激進

反對派吹捧打氣嗎？蔡子強在一些論點上雖

然不無爭議，但也有不少看法能做到實事求

是，與成名這個「學界長毛」豈會是同一類

人？

必須指出的是，成名將蔡子強等學者一

併拉落水，主要有三個目的：

一是轉移視線。批評成名的文章針對的

是其言行，批評他「言論之激進、政治立

場之極端」。但成名卻迴避問題核心，不敢

回答有否利用教授身份鼓吹激進路線等，

而是故意將個人的偏頗言行與其他學者綑

綁起來，然後指責批評的聲音是要打壓學

界的言論自由，令事件的焦點轉移到學術

自由這個假議題之上，成名則以「受害者」

身份迴避外界批評。

成名是光頭也是長毛
二是藉此洗去自身「學界長毛」的形象。

成名假言論和學術自由之名，攻擊和誣衊國

家執政黨和內地的社會制度，偏袒反對派，

美化政治暴力，這些都是社會大眾最反感的

地方。成名過去的激進言行都是查有實據，

難以掩蓋。成名自知理虧，所以一直不敢分

辯，於是故意將自己與蔡子強等學者相提並

論，以洗脫外界對其「學界長毛」的觀感。

三是挑動學界情

緒。事實上，批評成

名的文章都是有的放矢，

並非什麼「謾罵」或「文革式語言」。成名

既然站出來搞政治，自然要接受社會的評

價，如果認為有關批評不合理，大可撰文回

應，但成名卻捨正道而弗由，反而是將批評

的文章「上綱上線」，一味訴諸情緒，他拉

蔡子強等學者落水，目的就是要營造所謂被

打壓的形象，誣指有關文章是有組織的打壓

學界聲音，以此挑起學界的情緒。

成名應理解到，學者與政客有本質上的

分別，就算如公民黨主席陳家洛般，雖然

身兼學者及政客雙重身份，但外界都只會

視他是一個反對派政客，不會將他當作學

者。成名既然如此熱衷參與政治，大可乾

脆投身政壇，加入「人民力量」，但現時他

既然掛 學者的招牌，頭戴學者的光環，

就應恪守學者的基本的操守。日前，《蘋

果日報》報道，成名對於《文匯報》指他

是「學術界長毛」，一直以「光頭」示人的

他笑指「一睇我個樣就知唔係喇」。成名被

「譽為」「學界長毛」，並不是因為頭上長有

長髮，而是由於言行偏激。成名要想去掉

「學界長毛」的「頭銜」，去掉頭髮並不能解

決問題，關鍵還在於從激進政治的「苦海」

中回頭是岸。

成名對外界質疑其極端言行的內容避而不談，卻將其他學者拉落水，為

自己墊背壯膽，當中包括中大政治與行政學系高級導師蔡子強。蔡子強在

一些論點上雖然不無爭議，但與成名並不是同一類人。成名將蔡子強說成

跟他一樣，連蔡子強本人都不認同。筆者在這裡也想替蔡子強問一問成

名：蔡子強有像成名那樣頭戴學者光環，而熱衷參與政治運動，甚至為違

法違憲的「五區公投」搖旗吶喊嗎？蔡子強有像成名那樣公然支持「法輪

功」邪教組織，成為《大紀元時報》和「新唐人電視」的常客嗎？蔡子強

有像成名那樣在沒有證據之下，肆意對中聯辦作出污衊及抹黑嗎？事實

上，成名將蔡子強拉落水，不過是為了轉移社會視線，藉此洗去自身「學

界長毛」的形象，並挑動學界情緒，逃避外界指責而已。

成名不要拉蔡子強落水

來港產子漲價雙非轉投美加

民建聯近年銳意加強
工商及專業界的黨員力
量，黨主席譚耀宗於昨
日黨內的工商及專業界
酒會上表示，民建聯現
時工商及專業背景的黨
員已超過2,000人，佔總

黨員人數約1/10，又坦言對
此比例仍感不足，希望未來
可以全面地開拓工商及專業
界人士，相信這些黨員可以
就不同政策範疇向民建聯提
供意見。

譚耀宗：將積極攻立選
民建聯工商事務委員會、專

業事務委員會和對外聯絡委員
會昨日舉行新春酒會。譚Sir於
酒會上坦言，民建聯今年除了
迎接創黨20周年的慶祝活動，
亦會積極參與到行政長官和立
法會選舉之中，特別是通過立
法會選舉，令民建聯得到更多
市民的認同和支持。

陳家強讚長期建言獻策

出席酒會的財經事務及庫務
局局長陳家強亦藉機為新出
爐的財政預算案拉票，形容
未來一年將會是艱難一年，
因此新預算案中提出了「穩
經濟、保企業」等理念，為
未來可能出現的困難情況未
雨綢繆。
他又讚揚民建聯近年在政

策研究上有不少長足之處，
經常為特區政府提供意見，
相信未來會繼續為特區政府
建言獻策。

蘇錦樑指工商範疇長進
一同出席酒會的商務及經濟

發展局局長蘇錦樑則笑言，
自己昨日是回「娘家」，指自
己加入特區政府後，回民建
聯的次數不少，但每次回來
都感覺總部有新的變化。
他感覺民建聯在工商、專

業界別較以前有很大的進
步，同時亦在國際工商界上
有了很多的聯繫和貢獻。

■香港文匯報記者 鄭治祖

朱小丹晤曾蔭權
稱堵雙非必有計
內地「雙非」孕婦來港產子問題備受社會各界關注，正在

香港訪問的廣東省省長朱小丹表示，與特首曾蔭權討論過

「雙非」問題。他說，香港人可以放心，「一定有辦法可以

解決」。特區政制及內地事務局局長譚志源亦指，曾蔭權已

經與朱小丹討論過「雙非」孕婦問題，並希望由源頭配合，

「廣東省省長已知道香港的關注」。
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香港文匯報訊（記者 張一波 上

海報道）特區政府阻截內地「雙
非」孕婦來港的行政措施初步奏
效。據悉，自特區政府將今年非
本地孕婦來港產子的名額定為3.44
萬個，較去年減少兩成多後，內
地有中介公司紛紛加價，部分產
婦因此「棄」香港而轉投美國、
加拿大產子。

「生仔套餐」近25萬人民幣
上海某中介負責人表示，由於名

額收緊，加之今年床位費再提高2
萬元（人民幣，下同），赴港產子
目前堪稱一天一個價。「內地孕婦
要去公立醫院產子，最基本的費用
動輒就要10萬元。私家醫院雖然可
以拿到名額，但是價格不菲，僅醫
療費就接近20萬元。算上待產，坐

月的費用，沒有25萬元，別想去香
港生孩子」。該負責人透露。目前
公司只能安排10月以後的床位，並
在原有的價格上再調高數萬元，依
然「供不應求」。
鑑於赴港產子費用水漲船高，

部分「準媽媽」已將目光轉至美
國和加拿大，而上海一些赴美產
子代理機構已開始搶奪市場。有
專門負責赴美產子業務的中介公
司就宣傳赴美產子較來港更佳的
「三大優勢」：香港將逐漸和內地
融為一體；去香港產子花費約10
萬元，和在美生子花費相差不
多；香港寶寶在內地生活，享受
「華僑及港澳台」寶寶待遇，美國
寶寶在內地生活，除了享受華僑
待遇外，還具有外國人身份，更
加便利。
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■民建聯工

商事務委員

會、專業事

務委員會和

對外聯絡委

員會昨日舉

行 新 春 酒

會。

香港文匯報

記者

莫雪芝 攝

■曾蔭權在行政長官辦公室與訪港的朱小丹會面，就雙方關注的議題

交換意見。

工聯新春酒會 吳秋北寄語續拚搏
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■工聯會舉行新春聯歡會。
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